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Les cols bleus de Québec affirment qu’ils étaient disponibles vendredi soir pour 

déneiger le centre-ville de Québec, contrairement à ce que la Ville a soutenu devant 

les médias en début de semaine. 

Cible de nombreuses critiques en raison de sa gestion du déneigement la fin de 
semaine dernière, la Ville de Québec a soutenu lundi qu’elle avait été contrainte par 
sa politique de déneigement. 
Le conseiller municipal responsable de l’entretien des voies de circulation, Pierre-
Luc Lachance, a affirmé que les employés municipaux n'avaient pas pu ramasser la 
neige vendredi soir, car ils avaient déjà travaillé le nombre maximal d’heures 
consécutives prévues pour une journée. 
La règlementation provinciale, qui régit les heures de conduite des conducteurs de 
véhicules lourds, exige 8 heures de pause entre deux quarts de travail dans le cas où 
les opérateurs de machinerie lourde excéderaient 16 heures consécutives. 

Les cols bleus de la Ville de Québec démentent l'argument de la Ville. Les équipes de 
nuit auraient pu travailler puisqu'elles avaient terminé leur quart de travail le 
vendredi matin. 

« Ce qui me fâche, c’est de mettre ça sur notre dos. C’est un choix de gestion qu’ils ont 

fait. Qu’ils assument leurs choix, tout simplement » 
— Une citation de  Luc Boissonneault, vice-président des cols bleus de la Ville de 
Québec 

Le vice-président des cols bleus soutient que ses équipes étaient prêtes à sortir 

vendredi soir. Même qu’on avait des informations qui nous disaient qu’on allait 
sortir à 22 h. Finalement, il y a eu juste du grattage à 4 h du matin, ajoute-t-il. 
Si ses employés avaient travaillé vendredi soir, ils auraient toutefois fait des heures 
supplémentaires. Les secteurs problématiques sont à contrat. Ce n’est pas à 
nous. Ce sont des entreprises privées, mais dans le passé, on est déjà allé 
prêter main forte au secteur privé pour des occasions comme le Carnaval de 
Québec et Noël, raconte M. Boissonneault. 

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1955762/deneigement-quebec-centre-vieux-quebec
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1956070/operation-neige-viabilite-hivernale-stationnement-tempete-carnaval-pee-wee
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1956070/operation-neige-viabilite-hivernale-stationnement-tempete-carnaval-pee-wee


La fin de semaine dernière était effectivement particulière. Le Carnaval de Québec, 
le Tournoi pee-wee, la Saint-Valentin et le Super Bowl avaient lieu presque en même 
temps. 

C’est inacceptable 
Selon Équipe priorité Québec, la sortie de la Ville de Québec lundi est inquiétante. Le 
parti se demande si la municipalité est bien au fait de sa politique de viabilité 
hivernale. 

La politique est claire. On peut mettre les mesures supplémentaires qu’on 
veut. Elle est malléable et ils ont l’odieux de donner des défaites. On se fait 
servir des raisons erronées. C’est inconcevable, clame le conseiller municipal du 
district Chute–Montmorency–Seigneurial, Stevens Mélançon. 
Si Pierre-Luc Lachance a suggéré que le déneigement de la semaine dernière n'était 
pas une question d'argent, Équipe priorité Québec en doute. 

« Si c'est vrai qu'on aurait pu faire sortir les gars et qu'on ne l'a pas fait pour des 
raisons financières, c'est quelque chose de vraiment grave selon moi, parce que c'est 
la fin de semaine où on pouvait pas se permettre d'économiser », croit le chef de 
l'opposition et chef de Québec d'abord, Claude Villeneuve. 

Un plan pour la prochaine fin de semaine 

Vendredi, la Ville doit annoncer son plan de déneigement pour la fin de semaine à 
venir, alors que près de 15 centimètres de neige sont prévus de jeudi à vendredi. 

Comme la semaine dernière, les cols bleus disent être disponibles pour travailler. 

On réitère que s’ils veulent du ramassage vendredi, ça va pouvoir se faire. 
Tout a un coût, affirme Luc Boissonneault. 
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Après un épi sode où oppo si tion, citoyens et com merçants ont dénoncé les ratés dans le dénei -
ge ment, Bruno Mar chand pro met des amé lio ra tions pour la bor dée à venir.
« Le dénei ge ment, c’est tou jours un pro blème, peu importe quand on le fait », a convenu le
maire de Qué bec, hier, après des jours de cri tiques et un �ot de plaintes lors de la �n de
semaine der nière.
Avec les nom breux évé ne ments des der niers jours, il était di�  cile pour la Ville de trou ver le
bon moment pour enle ver la neige, a-t-il expli qué.
M. Mar chand n’a pas trop voulu s’avan cer sur le soir de la Saint-valen tin qui a vu le sou per de
plu sieurs couples à Sain te foy gâché à cause du remor quage lié au dénei ge ment.
« FAIRE MIEUX »
« On doit s’amé lio rer » à ce sujet, a admis le maire. Pierre-luc Lachance, vice-pré sident du
comité exé cu tif, par ti ci pera d’ailleurs à une confé rence de presse ce matin pour annon cer ce
qui sera mis en place au cours des pro chains jours. « On doit faire mieux. Je n’ai pas de honte à
le dire », a mar telé le maire Mar chand.
D’autres pré ci pi ta tions sont atten dues en �n de semaine, débu tant aujourd’hui. « On va faire
des choses di� é rem ment, mais il n’y a pas de solu tion par faite. »
Le chef de l’oppo si tion o� cielle, Claude Vil le neuve, a répété que « la Ville l’a échappé la
semaine der nière » lors de la der nière bor dée de neige. « Ça n’a pas fonc tionné. Ça ne s’est pas
bien passé », a-t-il insisté.
SECTEURS NÉVRALGIQUES
Selon lui, le fait que des annonces soient pré vues par l’admi nis tra tion prouve que la poli tique
de via bi lité hiver nale adop tée sous Régis Labeaume donne toute la marge de manoeuvre aux
déci deurs pour « s’adap ter selon les cir cons tances ».
Il demande à ce que la Ville garde des troupes fraîches pour pou voir déblayer et enle ver la
neige dans les sec teurs névral giques comme les abords du Centre Vidéo tron, avec les �nales
du Tour noi pee-wee.
Le chef de la deuxième oppo si tion, Patrick Paquet, a quant à lui mis en doute les jus ti � ca tions
don nées par M. Lachance sur les écueils de la �n de semaine der nière. Citant des sources, il
assure que des équipes étaient dis po nibles pour sor tir en soi rée ven dredi. Une infor ma tion
qu’il n’a pas été pos sible de véri �er, hier.
Il a aussi dit s’attendre à mieux après le « �op » des der niers jours.
– Avec la col la bo ra tion de Taïeb Moalla
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Le maire Bruno Mar chand a donné son aval pour l’octroi d’un contrat sans appel d’o�res de
200 000 $ visant à sau ver des archives de la Ville de Qué bec a�ec tées par une inon da tion.
« C’est des archives impor tantes pour la Ville », a men tionné le maire, qui a uti lisé pour la
pre mière fois le pou voir qui lui est dévolu d’accor der un contrat sans appel d’o�res dans un
contexte d’urgence. Dryco Group l’a obtenu, pour la somme de 198 736 $.
Lors des évé ne ments météo extrêmes, avant les Fêtes, des in�l tra tions d’eau sont sur ve nues
au Centre de docu ments semi-actifs de la Ville de Qué bec, situé au 1515, ave nue D’esti mau -
ville.
Des boîtes d’archives ont été a�ec tées, le 24 décembre, avec la mon tée des eaux du �euve.
PROCÉDURE
Dans l’urgence, la Ville, avec l’appro ba tion du maire Mar chand, a octroyé le man dat, voyant
aussi que d’autres inon da tions étaient pos sibles le jour de Noël.
Le man dat vise « l’empa que tage, la congé la tion et la res tau ra tion de 1200 pieds cubes de
docu ments souillés ».
—Avec Taïeb Moalla
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Accusé par Claude Vil le neuve d’agir en spec ta teur et de man quer de poids poli tique, Bruno
Mar chand a réfuté ces a�r ma tions en bloc. Le maire de Qué bec a éga le ment dit consta ter que
son adver saire poli tique s’est déjà lancé en cam pagne élec to rale.

« La di� é rence entre M. Vil le neuve et moi est très claire. M. Vil le neuve veut être maire. Moi, ce
que je veux, c’est construire et amé lio rer une ville. On est com plè te ment di� é rents. On n’est
pas du tout faits du même bois », a lâché le maire, hier, en impromptu de presse.
D’après lui, « ce que M. Vil le neuve sou haite, c’est me plom ber à tout moment et en tout lieu
pour pou voir, lui, être maire. Il a décidé de lan cer une cam pagne et il a décidé qu’il n’avait
plus le goût de tra vailler en col lé gia lité ».
DES PONTS ROMPUS
Dans l’édi tion d’hier du Jour nal, le chef de Qué bec D’abord, Claude Vil le neuve, avait notam -
ment pointé le contraste qui existe, selon lui, entre le maire Mar chand et ses pré dé ces seurs à
la mai rie de Qué bec qui n’hési taient pas à « sau ter dans la mêlée ».
Sans sur prise, M. Mar chand ne par tage pas cette ana lyse. « Les trois der nières années de M.
Labeaume, qu’est-ce qui a été obtenu avec le gou ver ne ment ? À part des ponts qui ont été
rup tu rés ? […] Qu’est-ce qui a été obtenu à faire des coups de gueule ? », s’est demandé le
maire Mar chand.
L’IMPORTANCE DU DOSAGE

Son prin ci pal oppo sant « en cam pagne » déplore-t-il

Le maire de Qué bec passe à l’attaque
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D’après lui, « ça prend des coups de gueule au bon moment. En ultime recours, on a besoin de
venir mettre le poing sur la table. Mettre tou jours le poing sur la table, c’est la meilleure façon
de des ser vir une région ».
Dans sa façon de négo cier avec le gou ver ne ment, Bruno Mar chand dit vou loir faire preuve de
mesure et de « dosage » pour obte nir les meilleurs résul tats pour la muni ci pa lité.
« [Avec] ces gens-là, si on est tou jours en train de cri ti quer et de gueu ler, les citoyens de Qué -
bec vont être très mal ser vis, a-t-il plaidé. L’argent va être investi ailleurs. Quand ça va bien
avec des ministres – comme ça va bien avec de nom breux ministres pré sen te ment –, on n’a
pas besoin de faire de coups de gueule. On n’a pas besoin de crier haut et fort : “regar dez
comme je suis un extra or di naire sau veur”. »
M. Vil le neuve a réagi hier en niant être en cam pagne élec to rale pour le scru tin de 2025.
« Je ne sais même pas si je vais être can di dat. J’aime rais ça, mais la réa lité c’est que je ne sais
pas si je vais pou voir », a-t-il sou tenu.
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Bruno Mar chand assure que les res tants de table expé diés à Riviè redu-loup seront bel et bien
valo ri sés et sou tient qu’il s’agis sait de la « meilleure solu tion » en réac tion aux impré vus qui
retardent le démar rage du centre de bio mé tha ni sa tion de Qué bec.
« Ce n’est pas l’idéal, on ne sou hai tait pas ça », a reconnu d’emblée le maire de Qué bec, hier,
en mêlée de presse. Il s’est tou te fois dit con�ant que le pro blème d’étan chéité – cor rigé par
un four nis seur dans les cinq immenses réser voirs – sera réglé d’ici une ou deux semaines.
Rap pe lons qu’aucun bio gaz n’a encore été pro duit à l’usine de Qué bec depuis le lan ce ment de
la col lecte des rési dus ali men taires en novembre. Entre trois et cinq camions-citernes, chaque
semaine, ache minent le contenu des sacs mauves à l’usine de bio mé tha ni sa tion de Cacouna,
dans la MRC de Rivière-du-loup.
« Les citoyens de Qué bec peuvent être ras su rés : il n’y a rien qui se perd dans ce qu’on recycle
en éner gie ou en diges tat pour faire de la matière, évi ter l’enfouis se ment ou dans notre cas
l’inci né ra tion des déchets. Ce qui est impor tant, c’est de dire aux citoyens : “Ça ne s’en va pas
à la pou belle” », a-t-il insisté hier.
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